

Frischer Wind bei der Standortfrage

Irgendeinmal soll das Murtner Schlachtpanorama wieder der breiten Öffentlichkeit gezeigt werden, darüber sind sich verschiedene Seiten einig. Doch gibt es noch keinen Standort dafür.

Urs Haenni

Murten «Die Standortfrage für das Panorama ist eine Berg- und Talfahrt. Doch der Weg gibt Anlass zu verhaltenem Optimismus. Es ist wieder Bewegung in den festgefahrenen Prozess gekommen. Noch nie haben sich Behörden so konkret mit möglichen Standorten auseinandergesetzt wie jetzt.»

Das sagte Interims-Präsident Andreas Fink am Donnerstag anlässlich der Generalversammlung des Vereins Freunde des Panoramas Murten 1476 in Muntelier. Der Stiftungsrat als Besitzer, die Stadt Murten, der Kanton – alle seien sich am Positionieren. Und der Verein der Freunde des Panoramas sei von den Strukturen her etwas freier, um in die Standortfrage wieder frischen Wind zu bringen.

Zwischen Museum und Schloss?

Tatsächlich gab es anlässlich der Generalversammlung den einen oder anderen Hoffnungsschimmer, dass für das Monumental-



Die roten Punkte bezeichnen Standorte, an denen das Schlachtpanorama stehen könnte.

Bild: Urs Haenni

«Es ist wieder Bewegung in den festgefahrenen Prozess gekommen.»

Andreas Fink
Interims-Präsident

werk von Louis Braun irgendwann in der Zukunft eine Rotunde entsteht, um es permanent den Besuchenden zu zeigen.

So erwähnte Oberamtmann Christoph Wieland (FDP) vor den Versammlungsteilnehmern, dass anlässlich der 550-Jahr-Feier der Murtenschlacht in zwei Jahren ein Aufgang vom Lindensaal zur Schlossterrasse für das Publikum geöffnet werden soll. «Es kann den Anfang machen, um den

ganzen Bereich zwischen Museum und Schloss etwas zu öffnen. Dazu sind Überlegungen bis auf Stufe Kanton im Gange. Und da ist auch das Panorama ein Thema.»

Der Gemeinderat Rudolf Herren (SVP), der gleichzeitig auch den Stiftungsrat des Panoramas vertrat, zeigte sich zuversichtlich, dass wieder ein Schritt nach vorne gemacht werde, um das Panorama öffentlich zu machen, wie es auch der Stiftungszweck vorsehe.

Das Ausstellen des Panoramas auf die Expo.02 hin half beim Konservieren, zuletzt erfolgte eine Digitalisierung, und jetzt könnte vielleicht das bevorstehende Schlachtjubiläum Schwung für eine permanente Ausstellung des Panoramas erzeugen.

Zwei Voranfragen, nun offene Debatte

Ende letzten Jahres hat eine Arbeitsgruppe mit Vertre-

tern der Gemeinde, des Vereins Freunde des Panoramas sowie der Standortentwicklung Murtensee empfohlen, Voranfragen für zwei Standorte bei der Gemeinde einzureichen. Bei diesen beiden privilegierten Standorten handelt es sich um den Bereich Schloss sowie Alte Stadtgärtnerei/Stadtgraben. Ziel dieses Schrittes war, zu prüfen, ob an diesen geschützten Standorten der Bau einer Rotunde

unter gewissen Voraussetzungen möglich wäre.

Der Stiftungsrat hat dann aber vorgeschlagen, die Standortfrage gesamthaft anzuschauen und für mehrere Standorte zu prüfen, was möglich wäre, so Andreas Fink. Er hoffe, dass sich die Gemeinde zu diesem Kulturgut von nationaler Bedeutung bekenne, so Fink. Dazu solle eine Roadmap für eine Rotunde ausgearbeitet werden.

Eine Rolle 2026 in Bern zu sehen?

Wie der Interimspräsident sagte, sei die Digitalisierung des Schlachtpanoramas durch die ETH Lausanne ein Höhepunkt des vergangenen Jahres gewesen (der Murtenbieter berichtete). Jetzt sei das Panorama wieder sicher in einem Armeedepot eingekrollt, aber das digitalisierte Bild – das grösste Digitalbild weltweit überhaupt – soll in den kommenden zwei Jahren an vier Ausstellungen gezeigt werden: in Zürich, Grandson, Murten und Bern. Bei der Ausstellung in Bern dürfte sogar ein Teil des ursprünglichen Panoramas für das Publikum ausgerollt werden.

Der Verein Freunde des Panoramas Murten 1476 will derweil weiter bekannt werden und Mitglieder gewinnen. So liess er kürzlich eine Broschüre drucken, und seit ein paar Tagen ist die neue Website www.panoramamorat-1476.ch aufgeschaltet.

Der Verein unterstützt ideell und auch finanziell die Aufnahme der historischen Panoramen der Schweiz ins Unesco-Weltdokumentenerbe. Und der Internationale Panorama-Rat werde bei seinem nächsten Kongress dieses Jahr in Lausanne auch Murten besuchen.

ANZEIGE

TAGESFAHRTEN

- So, 7. Juli + So, 15. September** 134.-
Furka, das Dampfbahnerlebnis
- Car- & Bahnfahrt, Mittagessen
- Di, 9. Juli** 99.-
5-Pässefahrt-Wolfgang, Flüela, Julier, Oberalp, Susten-Carfahrt*, Mittagessen
- Mi, 17. Juli** 125.-
Erlebnis **Zugersee** und Kirschtorte
- Carfahrt*, Mittagessen, Kirschtorte
- Sa, 20. Juli** 119.-
Sommer-**Männertag**, Distillerie & Tractor Pulling - Car*, Besuch, Essen
- Sa, 20. Juli** 56.-
Shopping in **Konstanz**, D
- Carfahrt
- Fr, 26. Juli** 52.-
Shopping in **Anncy**, F
- Carfahrt
- Do, 1. August** 129.-
Feier in der Mythenregion **Rotenflue**
- Car- & Gondelfahrt, Apero, Essen
- Di, 6. August** 111.-
Schnyge Platte, Jungfrau-Region
- Car*, Bahnfahrt, Mittagessen
- Sa, 10. August + Di, 1. Oktober** 50.-
Shopping in **Freiburg i. Br.**, D
- Carfahrt
- So, 1. September** 139.-
Sonntagsbrunch auf dem **Vierwaldstättersee** - Car- & Schifffahrt, Brunch

HIGHLIGHTS MEHRTAGESREISEN 2024



PUY DU FOU 875.-

Mi-Sa, 23.-26. Oktober
Historischer Themenpark Puy du Fou

- Carfahrt nach Les Eppesses, F
- 3 Übernachtungen/HP im Puy du Fou
- 2 ganze Tage im Puy du Fou

Erleben Sie auf 20 Aussen- und Innenbühnen Vorführungen mit Stunts, Feuerwerk, Spezialeffekten und Schaukämpfen! Der Puy du Fou verspricht pure Unterhaltung voller Spannung für Gross und Klein.



Do-Di, 26.-31. Dezember
Spengler Cup 2024 in Davos

Erleben Sie Eishockey pur in der wohl schönsten Eishalle der Schweiz!
Dieses Jahr mit **Fribourg-Gottéron**.

CARFAHRT HIN- UND RÜCKFAHRT:
CHF 60.- Fahrten am selben Tag
CHF 70.- Fahrten an verschiedenen Tagen

TICKETPREISE:
CHF 35.- Stehplatz
CHF 112.- Sitzplatz

Mi-Mo, 25.-30. September 990.-

Leuchtende Farben der Provence, F
Übernachtung/Halbpension im DZ, Eintritt, Führung/Besichtigung, Carfahrt

So-Do, 29. Dezember-2. Januar 2025 1'130.-

Exquisites Bergsilvester in Innsbruck
Übernachtung/Halbpension im DZ, Silvestergala, Besichtigungen, Carfahrt



IHR REISEPARTNER
weitere Reisen auf horner.ch
026 494 56 56

MUSIK

- Di, 23. Juli + Fr, 26. Juli, Basel** 169.-
Tattoo 2024, von Amerika bis Australien - Carfahrt, Eintritt
- Mi, 31. Juli, Open Air Flumserberg** 149.-
Andrea Berg, Johnny Logan, Nik P, Oesch's die Dritten - Car, Eintritt
- Fr, 2. August, Open Air Flumserberg** 149.-
Andreas Gabalier - Carfahrt, Eintritt
- Fr, 1. November, Zürich** 169.-
Mamma Mia «It's ABBA-solutely fabulous» - Carfahrt, Eintritt
- Fr, 22. November, Luzern** 129.-
RED HOT CHILLI PIPERS FEAT. The Red Hot Chilli Dancers - Car, Eintritt
- Mo, 16. Dezember, Zürich** 179.-
Feliz Navidad mit **Semino Rossi** - Carfahrt, Eintritt
- Sa, 25. Januar 2025, Zürich** 177.-
25 Jahr Gölä - Gib nie uf! - Carfahrt, Eintritt

FAHRTEN INS BLAUE ^Δ

- Do, 1. August** 99.-
Nationalfeiertag in der **Schweiz**
- Mo, 23. September**
Unterwegs im **Nachbarland**

SHOPPING 2 TAGE

- Fr-Sa, 16.-17. August** 195.-
Shopping- und Städtetrip **Stuttgart**, D
- inkl. Übernachtung/Frühstück, Design-Hotel im DZ + Carfahrt

^{*} = inkl. Kaffeehalt (Kaffee/Gipfeli), ab Preise in CHF pro Person, Änderungen vorbehalten
^Δ = inkl. Carfahrt, Kaffee/Gipfeli, Mittagessen